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 问政现场

▲

“调查”也成了敏感词

在前面几期的“百姓问政”中，
不少单位的领导对暗访组和民评
代表提出的问题，都表示要“马上
调查”。不过，基于种种原因，现场
相当一部分民评代表对这种说法
表示半信半疑。昨天节目中，当又
有负责人表示要下去调查时，连主
持人都忍不住说：“是暗访组的调
查短片还调查得不够清楚吗？”现
场一片哄笑。

节目结束后，一名民评代表
说：“调查是应该的，也是必须的程
序。只是大家都希望，千万别把调
查当做‘挡箭牌’或托词。要解决
问题，就要真调查，真落实，最好能
把调查和处理结果公示出来，让大
家对‘研究研究’和‘调查处理’恢
复信心。”

“兵妈妈”直揭药单猫儿腻

“兵妈妈”乔文娟是我市人大
代表。在昨天“百姓问政”现场，她
提了两个问题，一是“大收费单”，
二是“双处方”。

乔文娟直言不讳地说，在利益
诱惑下，现在有的医院已不是救死
扶伤的圣地，个别医务人员也不再
是人们心中的“白衣天使”了。在
个别医院开出的住院“大收费单”
中，有的药患者既看不懂也根本就
没有使用，而是个别医务人员故意
浑水摸鱼加上去的。你发现了，提
出异议了，他就去掉；你没注意，他
就暗中留下来自己用。另外，像河
科大一附院，有的大夫会开两张药
方，一张医院内部的，一张外边某
药房的。一个三等甲级医院，有时
连感冒类的药物都没有，而要病人
到对面的某药房去买，他们中间是
什么关系？

“兵妈妈”的发言赢得掌声一
片。市卫生局负责人当场表示，如
果真有这类问题，他们将会配合纪
检部门对之进行严肃处理，因为这
不仅是多收费、滥收费问题，而且触
及了人们的道德底线。另外，这也
需要从法律层面去解决。

“肯定退、马上退、下
午就退”

上期“百姓问政”节目中，有民
评代表对“今天下午现象”表示了
谅解和宽容：只要认真解决问题，

“今天下午”可以，明天也行，不用
这么急着表态。但在昨天的问政
现场，郑州大学附属洛阳中心医院
院长李亚伟的“肯定退、马上退、下
午就退”的表态，还是赢得了大家
一片善意的笑声。

本期节目快结束时，有网民反
映：他前几天到郑大附属洛阳中心
医院住院，医院没有床位，两天后住
上后，医院却对他提出的退还中间
两天“住院费”的要求置之不理。他
想问，这是不是“店大欺客”？他两
天的“住院费”还能退吗？

李亚伟马上表示：这个问题的
出现，表明医院管理还有漏洞，对
这没住上院的“住院费”是“肯定
退、马上退、下午就退”。

虽然仍是“下午”，代表们却报
以真诚的肯定。

□记者 韩铁栓 实习生 陈美兆

昨天，“百姓问政”第六期聚焦
我市的医疗卫生问题整改，副市长
王敬林带领市卫生局、市综治办、
市发改委、市药监局、市社保局、市
民政局等部门负责人走进直播间。

节目现场，“药品零差价为啥
实行起来这么难”、“先看病、后付
费究竟有几家医院在执行”、“出
了医疗事故该怎样追究”等话题
引发关注。最终，民评代表和场
外群众给“考生”打了 72.69%的

“分数”（总满意率）。

“百姓问政”直播节目昨日举行第六场，市卫生局负责人明确表示

“先看病，后付费”下月起要切实执行

根据本期节目满意度投票结果，现场民
评代表中，有41人对相关负责人的回答表示
满意，25人表示基本满意，24人表示不满意；
场外观众的满意票为361905票，基本满意
票为807票，不满意票为139147票。综合计
算，本期“百姓问政”电视直播节目的群众满
意率为72.69%。

明日，第七期“百姓问政”电视直播节目
主题为“让教育更公平”。届时，副市长杨萍
将带领市教育局、市人社局、市财政局的相关
领导与全市观众面对面，向全市人民汇报“教
育发展问题”整改进展效果，并现场接受提问
和评议。

欢迎大家积极参与相关活动，投票或

发表意见请登录洛阳网，点击“洛阳市九个
领域48个重点突出问题集中整改网络评
价”专题，或拨打热线电话 65512345。节
目直播时间为洛阳电视台一套29日 10时
至 11时 20分，重播时间为洛阳电视台一
套 29日 20时 22 分和洛阳电视台二套 30
日9时55分。

在严肃的“百姓问政”现场，有时也会有
难得的笑声。这笑，有的是对“考生”的回答
表示某种不满，也有的是对某种遭遇的离奇
感到不理解和无可奈何。

今年6月 23日，嵩县的刘女士感到肚
子疼，就到嵩县人民医院进行检查治疗。医
院检查后说是阑尾炎，并进行了阑尾切除手
术。4天后，刘女士肚疼依旧，主治大夫说
是盲肠炎症状，要消炎；12天后，刘女士肚
子还是疼，但这次她没让大夫消炎，而是直

接到我市一家医院进行复查。结果显示：刘
女士得的是溃疡性结肠炎。她的阑尾白给
切了。

短片未放完，现场已是一片哄笑。但随
即该院医生的一番话却让大家再也笑不出
来：“你要是提赔偿，咱就免谈……”

有民评代表提出，医患纠纷，医强患弱，
而且医疗事故鉴定组成人员也都是卫生系统
的。医院一方既是运动员，也是裁判员，这很
难保证评判公正。如何才能让公众信服？

市卫生局局长张水利和副局长刘保国
先后表示，对医患纠纷，处理起来很复杂。
但我们有专门的医疗事故鉴定委员会，也有
由各科专家组成的专家委员会，对这些纠
纷，专家委员会会询问医患双方，查阅病历，
最后拿出一个鉴定性意见，然后由医疗卫生
行政部门进行处理。

“对这个事件，我们将认真进行调查。
如果确认医院属于误诊，不仅医院要承担相
应责任，还要按规定进行赔付。”他们说。

“百姓问政”提出的第三个问题是有关社
区卫生站建设的，这一次，回答问题的“考生”
是市卫生局主管该项工作的副局长梁衍邦。

有民评代表提出，我市社区卫生站建设
严重滞后。有的社区卫生站说是建起了社区
居民健康档案，其实都是为了应付检查的，社
区居民享受不到应有的医疗服务。国家每年
都会按人口给社区卫生站下拨公共医疗服务
费，今年更是提高到了每人每年25元，而社
区老百姓现在得到的只有8元。按2万人的
一个社区计算，社区每年的医疗服务费应是
50万元，而现在得到的只有16万元。“溜掉”

的34万元都到了哪里？
市卫生局副局长梁衍邦表示，这个问题

在基层服务机构中确实存在。目前我市在
城市区建有社区卫生服务中心43个，服务
站126个。社区卫生站由各区卫生局负责
牵头考核，公共卫生服务经费由市财政直接
打给各区，对社区卫生站提供的公共服务采
取的是购买服务、拨付资金的方式。下一
步，我们将加大对社区服务中心、服务站的
监管力度，不单是拨付多少经费的问题，主
要是促使他们完善服务措施，提高服务质
量，让群众们满意。

还有民评代表提出，据了解，现在社区卫
生站建设在准入方面都没有经过公开招聘，
个别社区卫生服务站甚至成了个别人和单位
敛财的机构。希望以后社区卫生站建设能够
更加规范和透明，让那些有实力、有能力的服
务机构能够参与进来，真正地服务社区居民。

针对这一问题，梁衍邦表示“在以后扩建
社区卫生站时一定吸纳”。

对这一回答，部分民评代表举起了“哭
脸”。“以后正规些，现在这些不太正规的怎么
办？得抓紧整改、落实啊！”一名民评代表如
是说。

昨天的“百姓问政”的重点是医疗卫生问
题的整改情况，市卫生局的相关领导理所当
然地成了最受关注的“考生”。

“百姓问政”一开场，简短的整改短片放
过后，第一道难题“药品零差价为啥实行起来
这么难”便接踵而至。

根据我市有关规定，从7月1日起，我市
所有县级公立医疗机构都要实行药品零差价
销售。但暗访组发现，嵩县人民医院、新安县
石寺镇卫生院、偃师市山化镇卫生院和偃师
商都医院等，均未认真执行这项惠民政策，有
的连药品价格公示栏都没有。

“零差价”缘何成为“零落实”？市卫生局
局长张水利表示，取消药品加成，实行零差价
销售，是打破“以药养医”体制、有效减轻群众

就医负担的举措，是这次国家医改的核心
政策。我市刚刚开始这项工作，在执行中
确实存在公示不及时、宣传不到位的问题，
监管方面也还有差距，没完全到位。接下
来，我们将加强监管，对落实不到位的，按
照规定严肃处理。

第二个问题也牵扯我市出台的惠民措
施。现在，在我市不少医院的醒目位置，还能
看到“先看病，后付费”的横幅和宣传展板，但
市作风办调查组的一项调查显示：东方医院、
河科大二附院、郑州大学附属洛阳中心医院、
市妇女儿童医疗保健中心、汝阳县刘店镇卫
生院、孟津中医院、栾川人民医院等都没有执
行这项惠民政策。

市卫生局局长张水利表示，在全市二级

以上医疗机构及乡镇卫生院实施“先看病，后
付费”诊疗服务，不是国家规定，是我市实行
的一项惠民政策。调查组短片显示的和我们
不久前的考核情况一致。我市市、县级医院
从今年4月陆续实行，乡级医院今年7月开
始实行，因为是刚刚开始，确实存在这些问
题。“好事，必须好好办、办好，部分基层医
院落实不到位，主要还是不积极主动，宣传
不到位。今天借这个问政平台，我们就算
是给全市人民一封公开信：近期，我们将对
全市所有实行‘先看病，后付费’医院的名
单和有关诊疗条件在媒体上公开，争取 9
月1日后所有该享受到这项惠民政策的就
医者都能享受到。享受不到的，可以投诉。”
张水利说。

群众满意率为72.69%

医生的回答，让现场观众笑不出来

社区卫生站，给钱还得管好

“先看病，后付费”有了明确承诺



现场的民评代表用手中画有表情的牌子来“评判”相关负责人的回答。见习记者 张斌 摄
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